

Nombre de alumno: Natalia Betsabe Gómez Guzmán.

Nombre del profesor: Luis Miguel Sánchez Hernández .

Nombre del trabajo: Ensayo-unidad 1.

Materia: Bioética.

Grado: 2°

Grupo: A

Introducción

En el presente ensayo se abordará temas con relación principalmente a la ética y sus relaciones con otras disciplinas, también se mencionará conceptos muy importantes como la bioética y como esto influye en la toma de decisiones sobre la salud, sin afectar su integridad física, psicológica, cultural y religiosa. Históricamente la bioética ha ido cambiando, y mejorando con el paso del tiempo, este subtema se desarrollada más adelante, así como también quien fue el autor que lidero esta ideología, como fue que surgió, y cuáles fueron los motivos por el cual esta ideología se fue introduciendo en la sociedad, hasta llegar a ser un tema importante de qué hablar y como ha sido defensor de los derechos humanos dentro y fuera de la salud.

También se mencionará los códigos éticos y principios bioéticos, como actúan a la hora de ponerlos en práctica, ya que sin estos seguirían las injusticias en los diferentes ámbitos de la vida cotidiana, ya que todos somos iguales ante la ley, y en el caso de la salud estos códigos y principios forman a mejores profesionales de salud, mejorando a un más la calidad de servicios que se le ofrece a la población.

En la enfermería la ética desempeña un papel importante, para poder ofrecer servicios de calidad con el trato y respeto hacia los pacientes, de igual forma de los pacientes a las enfermeras o enfermeros, evitando cualquier problema a la hora de intervenir o tratar cualquier situación que se presente y de esta forma el paciente se sentirá cómodo y seguro en el proceso de su recuperación y la enfermera se sentirá más segura en la forma que ejercer su profesión, también mejora sus conocimientos, habilidades, actitudes y conductas ante cualquier adversidad.

Historia de la ética

Van Rensselaer Potter es el autor de la bioética, esta ideología surgió principalmente a los experimentos que se hacían los nazis (alemanes) a la población especialmente a la judía, con el fin de crear una sola raza de personas con características específicas, pero todo esto no lo hacían de una manera ética o ni mucho menos con el consentimiento de las personas, en mi punto de vista esto es imperdonable ya que finalmente todos somos seres humanos y tenemos los mismos derechos a vivir plenamente.

Por tal motivo surgió la bioética, para poder controlar estas injusticias humanas, la bioética se basa en el derecho y la justicia hacia la salud y la vida, esto también aplica en muchos otros casos. La bioética se ha ido desarrollando conforme pasa el tiempo desde sus inicios esta ideología se ha ido puesto en práctica e interpretado de diferentes formas, pienso que en sus comienzos solo aplicaba a algunas sociedades y hoy en día gran mayoría de la población tiene el derecho de salud y bienestar social.

La bioética ha sido de gran importancia en el sector salud ya que ha logrado formar profesionales de salud capaces de ser responsables en el cuidado de la salud, así como también intervenir con mucho respeto y con la dignidad que se merece la persona, la bioética y los derechos de las personas se estaría violentando si el profesional no respeta los principios bioéticos, esto causaría la mala atención a la sociedad y conduciría a una mala práctica de la profesión.

Existe una institución encargada especialmente a la bioética, pero el propio profesional de salud (medico, enfermeras, personal técnico, personal de limpieza e inclusive pacientes) puede divulgar y promover el respeto a los derechos humanos; a ejercer y aplicar con justicia la bioética, concientizando así al personal de salud y las demás organizaciones creadas para atender a la población.

Naturaleza de la ética

La comisión nación de bioética es la institución encargada de regular y velar por los derechos de las personas, ya que todos los seres humanos son iguales, sin importar las características que tengamos; como por ejemplo la religión, cultura, lengua, etnia, color, etcétera.

Con la aparición de la bioética se ha logrado controlar los actos médicos injustos e inhumanos, y esto es muy bueno porque se evita que la sociedad se altere es decir que se torne violenta o que las personas vivan con miedo.

Concepto de la ética.

La bioética se basó entre las ciencias biomédicas y las ciencias humanísticas, ya que al paso del tiempo esta ideología fue evolucionando hasta llegar a la bioética global que hoy conocemos, la bioética como se ha mencionado es la que se encarga e interviene en diversos aspectos de la vida y de la salud, por eso tiene relación con las ciencias biomédicas.

La bioética es definida como el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y de la salud, analizadas a la luz de los valores y principios morales, esto quiere decir que la bioética tiene una gran relación con el entorno social y natural, ya que la conducta que se ejerce en la sociedad y en el medio ambiente debe ser el adecuado para no afectar la relación que se tiene entre estas dos partes, como por ejemplo el aire se ve afectado, contaminado por el uso inmoderado del automóvil, esta alteración afecta directamente a la salud de las personas llegándoles a provocar enfermedades respiratorias disminuyéndoles la calidad de vida.

La bioética junto con los profesionales de la salud tomar decisiones sobre la vida y salud de la sociedad en general e individual, pero siempre respetando los derechos de cada uno. Con los principios de la bioética; autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia, se logra el bienestar social.

Diversos códigos de ética.

Los códigos de ética en la enfermería, son como una guía para poder ofrecer y dar los servicios profesionales correctamente, estos códigos actúan como los reglamentos que se aplicaran al momento de atender a los pacientes, se basan principalmente en el respeto hacia las personas, creando un ambiente profesional para evitar malos entendidos u ocasionar problemas jurídicos.

En el capítulo I, artículo primero, trata sobre la responsabilidad que la enfermera tiene y la conducta que debe adoptar en el ámbito profesional, debe ser igual y el adecuado para todas las instituciones, compañeros de trabajo y hacia los pacientes.

En el capítulo II se basa principalmente en el cuidado y deberes de la enfermera hacia los pacientes, el cual el vínculo de enfermera-paciente debe ser con mucho respeto, informándole siempre sobre cualquier intervención que se necesite hacerle de igual forma informar a sus familiares, si dan o no el consentimiento para proceder, ya que en el algunos casos la religión, cultura o creencias no se los permiten y evitar interponerse en estas situaciones, para no ocasionar cualquier daño físico o psicológico.

Ayudar a pacientes que se sientan desprotegidos ya sea por falta de familiares o por un mal trato por parte de los trabajadores de salud, mediante ayuda psicológica o haciendo algún documento, sugerencias y quejas al director o encargado de la institución con el fin de frenar actos irrespetuosos en el ambiente profesional.

La enfermera siempre debe poner en práctica los principios de la bioética y los códigos de ética con esto se logrará realmente cumplir con el papel que desempeña la enfermería, de igual forma aplicará todo lo aprendido durante sus años de estudio ya que la enfermería se trata de cuidar, tratar y apoyar al paciente siempre que lo necesite, sin importar las características de las personas por que todos somos seres humanos, somos iguales ante la ley y todos tenemos los mismos derechos.

La ética y su relación con otras disciplinas.

La ética se relaciona con otras disciplinas, como ejemplo de esta es la bioética que trata sobre la conducta y decisiones respecto a la vida y salud. La ética como tal es la rama de la filosofía encargada de tomar y distinguir decisiones bunas o malas para un bienestar en común. La ética se relaciona con otras disciplinas como la filosofía, ontología, epistemología axiología, la moral, la deontología y entre otras disciplinas más.

Vinculación de la ética con la profesión de enfermería.

La ética en el ámbito de la enfermería ayuda a ser más humanos, a comprender la situación por la un paciente este pasando, para que este no se sienta solo o deprimido, el cuidado que se le da a una persona debe ser respetuosamente, aplicando siempre los códigos éticos y principios bioéticos.

La capacidad de cuidar a alguien se ha ido desarrollando más al paso del tiempo y se ha dado de formas diferentes, cuidar de alguien nos es fácil, pero es una labor ética ya que se tiene la preocupación y responsabilidad de alguien más, para que esta se recupere.

Conclusión

La bioética y la ética en el área de salud es muy importante, especialmente a la hora de practicarlo, ya que sin estas disciplinas se seguirían cometiendo los actos médicos ilegales, como se hacían anteriormente, un ejemplo de ello son los experimentos nazis durante la segunda guerra mundial, en donde se hacían cirugías sin anestesia, intervenían en personas sin su consentimiento, algunas sociedades eran discriminadas, etcétera.

La bioética surgió gracias a todas las injusticias que antes se practicaban, con el fin de evitar más sufrimiento y muertes en la población humana.

En conclusión, la ética es una herramienta para la sociedad en general, ya que nos sirve para distinguir entre lo correcto y lo incorrecto, sin dañar a las demás personas, nos ayuda a reflexionar y a tomar conciencia de lo que se debe hacer, porque está bien, por tanto, es la valoración para tomar una decisión libre.

Bibliografía

- UDS (2021). antología de bioética [PDF].
- UDS (2021). bioética enfermería [PDF]